
Jésus-Christ – l’élu de Dieu 

Homélie du 2e dimanche du temps ordinaire – 2023 

 
Chers frères et sœurs, 

Nous sommes entrés dans le Temps Ordinaire. Le premier dimanche de 

ce temps liturgique, la Parole de Dieu nous présente le visage de Jésus 

de différentes manières. Cela nous aide à mieux connaître Jésus et, par 

conséquent, nous l'aimons et lui sommes fidèles. 

 

Jésus est la Lumière de toutes les nations. La première lecture que 

nous avons entendue est tirée du livre du prophète Isaïe, chapitre 49. 

Cette partie est appelée le « Livre de consolation » pour les Juifs vivant 

en exil. Le prophète Isaïe a contribué à nourrir la foi des exilés. Il a 

tourné leur cœur vers la promesse de Dieu pour l'avenir. Le Seigneur 

interviendra et libérera son propre peuple. Les paroles du prophète 

s'adressaient à la fois à la nation d'Israël et à un individu. Le personnage 

annoncé par Isaïe est le Messie. Il viendra dans le futur. Dieu fera de lui 

la lumière des nations. Le Messie est aussi le Sauveur de l'humanité. Il 

fera abonder l'amour de Dieu comme les eaux de l'océan et rassemblera 

toutes les nations dans la famille de Dieu. 

 

Jésus est l'Agneau de Dieu. Ce que le prophète Isaïe a annoncé, d'un 

point de vue chrétien, s'est pleinement réalisé en Jésus. Jean-Baptiste 

est apparu et a continué l'enseignement des anciens prophètes. Il a pré-

senté Jésus à ses disciples. Le titre "Agneau de Dieu" rappelait aux Juifs 

la libération de leur peuple par Dieu. Ce titre annonce aussi la passion 

de Jésus. Son sang sera versé, comme le sang de l'agneau pascal, afin 

que l'humanité soit sauvée du châtiment éternel. 

 

Jésus est l'élu de Dieu. C'est le témoignage de Jean-Baptiste. C'est 

aussi le témoignage du prophète Isaïe. Et, dans l'Evangile, Jésus affirme 

à plusieurs reprises qu'il a lui-même été envoyé dans le monde par le 

Père. Cette élection a été confirmée par le Père lui-même, lorsque Jésus 

a été baptisé par Jean dans le Jourdain. Ainsi, le fait que le Père ait 

envoyé son Fils dans le monde est une preuve de l'amour de Dieu pour 

l'humanité, comme le dit Jésus à Nicodème : « Dieu a tant aimé le 



monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne 

périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle » (Jean 3, 16). 

 

Frères et sœurs, 

Nous savons que Jean-Baptiste a témoigné de Jésus non seulement par 

ses paroles, mais aussi par toute sa vie. Il montra le Seigneur et dit au 

peuple : « Voici l’Agneau de Dieu qui enlève le péché du monde ». Il a 

parcouru le chemin de la croix et a rendu témoignage à Jésus, qui s'est 

livré à la mort pour la rédemption de l'humanité. Aujourd'hui, nous 

sommes disciples du Seigneur, nous avons aussi besoin d'être appelés à 

suivre l'exemple de Jean-Baptiste pour témoigner du Seigneur afin que, 

par notre vie sainte, de nombreuses personnes connaissent le Seigneur. 

Espérons que le voyage de Jean- Baptiste est aussi le nôtre : voir, 

savoir, témoigner. 

Nous savons que connaître une personne est difficile. Connaître Jésus-

Christ est beaucoup plus difficile. Il nous est impossible de comprendre 

pleinement cette personne unique, qui croise le ciel et la terre, le Créa-

teur et la création. 

Comme Jean-Baptiste, pour connaître Jésus, chacun de nous a besoin 

de Le voir se manifester. Bien sûr, nous ne pouvons pas Le voir dans 

une vision glorieuse et solennelle. Nous ne pouvons pas non plus le voir 

apparaître en force et en puissance. Mais une chose est sûre, Il se révèle 

encore à chacun de nous à travers des histoires bien ordinaires, à travers 

des gens simples que nous rencontrons encore tous les jours. 

 

Que le Seigneur nous aide, afin que nous renouvelions souvent notre 

connaissance du Christ, afin que nous puissions avoir une relation plus 

intime avec Lui. 

 

P. Fx. Phan Van Duong 


